

La Nueva España

de Gijón

EDITORIAL PRENSA ASTURIANA

Director: Gonzalo Martínez Peón

VIERNES, 5 DE AGOSTO DE 2022

PRECIO: 1.40 EUROS

AÑO: LXXXVI - N.º 28748 - EDICIÓN DIGITAL: www.lne.es

Este periódico utiliza papel reciclado en un 80,5%

Asturias, a la cabeza del país en consumo de psicofármacos, que se disparó con el covid

Las mujeres doblan a los hombres en el uso de antidepresivos y ansiolíticos, con las cuencas mineras como zonas más afectadas

Oviedo
Cuatro de cada diez asturianos consumen psicofármacos, el doble que los hombres, con las cuencas mineras como las zonas donde el uso de este tipo de medicamentos es más elevado. Un estudio lleva-

do a cabo por investigadores de la región pone de relieve que el Principado es la comunidad autónoma en la que más se recurre a medicamentos ansiolíticos y antidepresivos, con un incremento notable durante la pandemia.

Páginas 16 y 17

La ministra Pilar Alegría inaugura hoy la Feria de Muestras, que aspira a igualar cifras previas a la pandemia

Páginas 24 y 25

Los comerciantes urgen al Ayuntamiento los bonos al consumo para octubre por el temor a una fuerte crisis

Página 5

El padre Chus, sobre el ataque recibido: «Me salvaron la vida otros dos chicos que estaban en la casa»

Página 13

«No puede exigir sacrificios mientras sigue derrochando», critica el PP a Sánchez

Página 31

El Sporting hace otra oferta de renovación a Djuka de cuatro años

El club se acerca ya a los 18.000 abonados y ve factible superar los 22.000

Páginas 48 y 49



Ana González y Alejandro Irarragorri muestran sintonía en San Lorenzo

La alcaldesa de Gijón, Ana González, y el presidente del Sporting, Alejandro Irarragorri, mostraron ayer su buena sintonía con un chupuzón matutino en la «rampla» de San Lorenzo (como se ve en la imagen) junto a algunos de los habituales en este acceso a la playa, que protagonizaron una campaña de promoción turística de la ciudad hace apenas unos meses. Ambos departieron durante un rato con los bañistas y disfrutaron del agua de la bahía gijonesa en una jornada ca- lurosa.

Página 6

La regeneración del Piles empezará por la supresión del anillo navegable

El Grupo, sobre las obras en el río: «La Alcaldesa dijo que habrá piragüismo, confiamos en ella»

Gijón

La renaturalización del Piles, que durará año y medio, comenzará por la supresión de azudes en el cauce, entre ellos, el anillo navegable usado por palistas para entrenar, muchos de ellos del Grupo. El presidente del club, Antonio Corripio, indicó ayer que confían en la «palabra dada» por la alcaldesa, Ana González. «Dijo que el piragüismo seguirá», aseveró.

Página 3

El traslado del Parque Infantil de Tráfico «no debe dañar el servicio», avisan las familias

La oposición carga contra la reubicación del circuito en Hermanos Castro: «Es un sinsentido»

Página 10

El Valor de ser directo
Cambiate a Línea Directa

TE BAJAMOS HASTA

150€

TU SEGURO DE COCHE

917 701 701
lineadirecta.com

linea directa

Consiga con
La Nueva España
y **masyamas**
este fantástico

Lote de Vinos

Solo hay 3.000 Lotes

Cartilla Domingo 7 de agosto de 2022

Contenido del Lote de Vinos

- 6 Botellas Alago Reserva
- 2 Botellas de Carta de Plata Verdejo Berberana
- 2 Botellas de Vega - Ribera Verdejo Mundo
- 2 Botellas de Marqués de Grillon Penedès Verdejo

90 años



Eloy Méndez

Las ciudades están hechas de intangibles, espacios o conceptos cuyo valor no es económico y que forman parte de la memoria colectiva por haber significado algo, generalmente positivo, para varias generaciones. Es el caso del Parque Infantil de Tráfico, por el

que han pasado miles de niños para aprender a montar en bicicleta (una de las habilidades desarrolladas en los primeros años de vida que más satisfacción provoca) o para certificar ante sí mismos y ante los demás que ya sabían. Su traslado a Hermanos Castro

no parece una desgracia, permitirá ampliar Isabel la Católica y probablemente el futuro circuito sea mejor. Pero es pertinente dejar constancia de que se va a acabar de un plumazo con un lugar evocador de gratos recuerdos, como pocos.

Viernes, 5 de agosto de 2022

Gijón

LA NUEVA ESPAÑA | 3

La renaturalización del Piles empezará con la supresión de azudes y durará 18 meses

La eliminación del anillo navegable se incluye en la primera fase de un proyecto que el Ayuntamiento espera iniciar antes de que acabe 2022

R. Valle

El proyecto de renaturalización del río Piles, para cuya ejecución el Ayuntamiento acaba de conseguir 2,8 millones de financiación europea a través del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia al que se unirán otros 400.000 euros de cofinanciación municipal, arrancará con la eliminación de todas las barreras físicas que impiden el flujo natural de las aguas del río, incluidas las soleras de los azudes y su infraestructura asociada. Eso supone que la desaparición del anillo navegable, motivo de conflicto desde que el Ayuntamiento inicia actuaciones en el Piles, estará entre esos primeros trabajos de un proyecto que tiene una duración prevista de año y medio.

El planteamiento municipal es que esta primera fase de trabajo físico se pueda iniciar el próximo mes de noviembre. Aunque un mes antes ya estarían operativos los planes de gobernanza, comunicación y sensibilización que conforman los ejes transversales del programa. Pero, ojo, el cumplimiento de ese cronograma depende de lo que tarde ahora la Fundación Biodiversidad, entidad dependiente del Ministerio para la Transición Ecológica, en transformar la actual aprobación provisional de la financiación europea en definitiva y hacer llegar la resolución al Ayuntamiento para que se puedan licitar los trabajos. El interés del equipo municipal, confirmado por el edil de Medio Ambiente, Aurelio Martín, es poder empezar antes de final de año.

Si se pudiera cumplir el cronograma que el Ayuntamiento incorporó al proyecto que envió a la convocatoria de ayudas de la Fundación Biodiversidad la renaturalización del Piles sería una realidad en marzo de 2024. Aunque habría otros 18 meses más, hasta septiembre de 2025, comprometidos para un plan de medición y seguimiento de indicadores de la situación del río.

Esos primeros trabajos sobre el terreno de eliminación de azudes coincidirían en el tiempo con operaciones de aportes de grueso calibre al lecho del cauce para mejorar el hábitat físico —ambas se prolongarían durante unos tres meses— para prolongarse con labores de



El río Piles a su paso por la zona del anillo navegable. | Pablo Solares

El Grupo: «Confiamos en la palabra de la Alcaldesa de que se mantendrá el piragüismo»

Los ecologistas urgen a licitar, adjudicar e iniciar las obras para que un posible cambio en el gobierno local no frene la renaturalización del río

Antonio Corripio, presidente del Grupo Covadonga, entidad que ha impugnado judicialmente la adjudicación de contratos vinculados al proyecto de renaturalización del río, valoró ayer como «una buena noticia que se hayan conseguido fondos europeos para el arreglo del Piles». Aunque expresó su confianza en que se siga manteniendo la práctica del piragüismo en el mismo. «Nosotros estamos muy tranquilos porque tenemos el compromiso de la Alcaldesa de que se va a poder navegar en el río. Un compromiso no sólo adquirido con nosotros en una reunión sino expresado por ella públicamente a continuación ante los medios de comunica-

ción», aseveró. «El compromiso de la Alcaldesa es claro, y nosotros confiamos en su palabra», añadió, entendiendo que el compromiso de Ana González es que haya condiciones para «una práctica segura y regular del piragüismo en el río».

Corripio indicó que, mientras la Alcaldesa les manifestó su compromiso, «hay actuaciones administrativas llevadas a cabo por la concejalía de Medio Ambiente que no se alinean claramente con dicho compromiso, de ahí que exista una controversia judicial abierta». El presidente del Grupo insistió en que «el compromiso de la Alcaldesa es claro y nosotros confiamos en su palabra». Y opinó que la supresión del anillo navegable «no se entende-

ría cuando el Principado ha firmado un convenio con la Federación Nacional de Piragüismo para promover este deporte». Además, recordó que el Grupo ha facilitado que Gijón logre acoger un torneo de tenis ATP 250 al ofrecer sus pistas, lo que supone «promoción para la ciudad».

Desde Ecologistas en Acción, en cambio, se urgió ayer al Ayuntamiento a que licite y adjudique la obra y, si es posible, que la inicie antes de que acabe el mandato «para que no pase algo parecido con el bulevard de Santullano en Oviedo, que un cambio político en la administración lo paralizó cuando ya se habían conseguido fondos europeos para hacer una actuación que nada tiene que ver con la original». Ecologistas en

supresión de revestimientos laterales del cauce en la zona de esolleras. El objetivo de este paso es ensanchar el cauce del río para minimizar los impactos de las crecidas del agua en el parque fluvial. Luego el plan de trabajo se centra en el canal de derivación de aguas del río Peñafrancia al Piles. Estos trabajos, en el calendario inicial de obras, se pautan entre febrero y julio del año que viene.

Luego llegaría, para rematar toda la operación, el proceso de generación de un gran bosque de ribera de 37.575 metros cuadrados junto al parque fluvial. El eje de esa parte del proceso es un trabajo de ampliación de zona verde con una duración de ocho meses y que se completa con una mejora del espacio público en el entorno.

De las diez medidas que integran el proyecto para el Piles que el Ayuntamiento de Gijón hizo llegar a la Fundación Biodiversidad han quedado excluidas de financiación europea dos: la ampliación del puente de La Coría y la generación de una senda peatonal en Las Mestas que conllevaba la demolición, y restitución en otro punto, de dos edificios del Patronato Deportivo. La Fundación Biodiversidad considera que esas actuaciones no tienen relación directa con la renaturalización del río pero el Ayuntamiento mantiene su intención de hacerlas con fondos propios, sobre todo el arreglo del puente que consideran ayuda a ensanchar el río y lograr una mejora a su paso por esa zona.

Acción es la organización que propuso al Ayuntamiento la renaturalización del Piles, planteamiento bien acogido por la administración local, que al final elaboró un proyecto aún más ambicioso que el inicial. Ramos destacó «el buen trabajo realizado por el Ayuntamiento». «De haber sido otra propuesta no habría pasado por delante de otras 279 para la obtención de fondos europeos, como así ha sido», subrayó.

Al portavoz de Ecologistas en Acción sí le gustaría que también hubiera una mayor intervención en el tramo del río comprendido entre El Molinón y la desembocadura. Y confía en que el Ayuntamiento introduzca alguna mejora en este espacio, en base a propuestas del Instituto Carlos III.